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Anwesend: 
 
Mitglieder des Gremiums 
Kraatz, Daniel  
Schuster, Frank  
Theile, Frank  
Bock, Andreas Dr.  
Heller, Werner 
 
 

 

Sachkundige Einwohner/innen 
Jannack, Dennis  
Zischkale, Uwe  
  
Danicke, Martin  
Rösler, Jens  
 
Nicht anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Wendenkampf, Oliver A. Dipl. Biol. 
 

 

Mitglieder des Gremiums 
Tybora, Jacqueline  
Krause, Bernd  
 
Sachkundige Einwohner/innen 
Hitzeroth, Denny  
 
 
Verwaltung 
 
Herr Warschun    Amt 31, AL 
Herr Schulze     Amt 31 
Frau Körtge     Amt 31, Protokoll 
Frau Bartel     Amt 61 
Frau Heinicke     Amt 61 
Herr Wrede-Pummerer   Amt 61 
Herr Wiesmann    Amt 61 
Frau Dr. Perlich    Amt 61 
Herr Schneider    Amt 61 
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Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Sitzung wird von Herrn Stadtrat Theile geleitet. Herr Stadtrat Theile eröffnet die Sitzung. Er 
stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde und der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Die Ausschussmitglieder stimmen der Tagesordnung zu. 
 
Abstimmung: 4-0-0 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 26.06.2012 
 
Herr Stadtrat Theile bittet um Beachtung des akademischen Grades Doktor bei Herrn Stadtrat 
Bock. Desweiteren macht er darauf aufmerksam, dass bei der Niederschrift der Block nicht 
anwesende Stadträte vergessen worden sei.  
 
Abstimmung: 1-0-3 
 
 
4. Beschlussvorlagen 
4.1. Satzung zur 3. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 343-1 

"Lemsdorf-Klinketal" 
DS0066/12

 
Frau Bartel – Amt 61 – stellt die Planänderung vor. Es gibt seitens der Stadträte keine Hinweise 
und Nachfragen.  
 
Abstimmung DS0066/12: 4-0-0 
 
 
4.2. Öffentliche Auslegung des Entwurfs zum vorhabenbezogenen 

Bebauungsplan Nr. 301-2.1 "Carl-Krayl-Ring" 
DS0114/12

 
Frau Dr. Perlich – Amt 61 – erläutert den Inhalt es B-Planes und stellt dabei die einzelnen 
Belange vor.  
 
Herr Stadtrat Rösler sieht Probleme in puncto Wegebreite. Er fragt nach, ob es diesbezüglich 
Gespräche mit dem Investor gegeben habe.  
 
Frau Dr. Perlich gibt zu bedenken, dass die Stadt für einen breiteren Weg (Ankauf) mehr Geld 
ausgeben müsse. Wenn dies seitens des Stadtrates gewollt werde, wäre diese über einen 
Antrag aus dem UwE Ausschuss heraus möglich. Sodann stellt der Ausschuss für Umwelt und 
Energie folgenden Änderungsantrag zur DS: 
 
Änderungsantrag: 
Der Fuß- und Radweg an der südlichen Begrenzung des Plangebietes wird auf 3m festgesetzt. 
 
Abstimmung:  3-2-1 
 
Abstimmung DS0114/12: 4-0-2 
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4.3. Aufstellung der 2. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 131-1 

"Nachtweide" im Teilbereich 
DS0142/12

 
Frau Heinicke – Amt 61 – stellt die Änderung vor.  
 
Herr Stadtrat Theile möchte wissen, ob Umweltbelange zu berücksichtigen seien. Frau Heinicke 
erwidert darauf, dass das Verfahren ohne Umweltprüfung vorgenommen werde. Dennoch seien 
die Behörden des Umweltamtes in Bezug auf Bodenbelastungen und Schallschutzbelange zu 
beteiligen.  
 
Abstimmung DS0142/12: 6-0-0 
 
 
4.4. Einleitung des Satzungsverfahrens zum vorhabenbezogenen 

Bebauungsplan Nr. 134-8.1 "Alte Diamantbrauerei/Lübecker 
Straße" 

DS0151/12

 
Frau Heinicke – Amt 61 – stellt die DS vor. Sie erläutert, dass mit dieser über den Antrag des 
Vorhabenträgers entschieden werden solle. Das Verfahren könne hier nicht im vereinfachten 
Verfahren durchgeführt werden. Demzufolge wäre eine Umweltprüfung notwendig.  
 
Herr Stadtrat Theile fragt nach, ob die Errichtung einer Kita den Umweltaspekten entspräche. 
Frau Heinicke verweist auf die nötige Einzelfallprüfung, schließt dies grundsätzlich aber nicht 
aus.  
 
Abstimmung DS0151/12: 6-0-0 
 
 
4.5. Aufhebung des Aufstellungsbeschlusses zum B-Plan Nr. 308-1 

"Beimsstraße / Flechtinger Straße" 
DS0194/12

 
Frau Bartel – Amt 61 – erläutert den Aufstellungsbeschluss.  
 
Herr Stadtrat Theile merkt an, dass das Bauvorhaben abgeschlossen sei und sehe aufgrund 
dessen, diesen Beschluss als einen rein formellen.  
 
Abstimmung DS0194/12: 6-0-0 
 
 
4.6. Einleitung des Satzungsverfahrens zum vorhabenbezogenen 

Bebauungsplan Nr. 334-1.3 "Kroatenweg Ostseite" 
DS0200/12

 
Frau Bartel – Amt 61 – stellt den Antrag des Vorhabenträgers vor und erläutert diesen kurz. 
 
Es gibt seitens der Stadträte keine Hinweise und Nachfragen. 
 
Abstimmung DS0200/12: 5-0-1 
 
 
4.7. Keine Änderung des rechtskräftigen B-Planes Nr. 253-7 

"Zuckerbusch Ost" durch Verlegung des Spielplatzes 
DS0213/12

 
Herr Wiesmann – Amt 61 – stellt die DS vor.  
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Herr Stadtrat Theile teilt die Position der Verwaltung und begrüßt ausdrücklich die 
Spielmöglichkeit für Kleinkinder.  
 
Abstimmung DS0213/12: 4-0-2 
 
 
4.8. Zwischenabwägung zum Bebauungsplan Nr. 116-1 

"Kannenstieg" 
DS0229/12

4.9. Öffentliche Auslegung des Entwurfs zum B-Plan Nr. 116-1 
"Kannenstieg" 

DS0230/12

 
Frau Heinicke – Amt 61 – stellt die DS im Zusammenhang vor und erläutert im Anschluss die 
einzelnen Abwägungen.  
 
Abwägung 2.1.b 6-0-0 
Abwägung 2.2.b 5-0-1 
 
Abstimmung DS0229/12: 6-0-0 
Abstimmung DS0230/12: 6-0-0 
 
 
4.10. Zwischenabwägung zum Bebauungsplan Nr. 142-1 

"Othrichstraße/Crucigerstraße" 
DS0252/12

4.11. Öffentliche Auslegung und Umbenennung des Entwurfs zum B-
Plan Nr. 142-1 "Othrichstraße/Crucigerstraße" 

DS0253/12

 
Frau Heinicke stellt die DS vor. Sie erläutert, dass eine Bestandsaufnahme in puncto 
Baumbelange mit der unteren Naturschutzbehörde stattgefunden habe.  
 
Herr Stadtrat Rösler möchte wissen, warum im südlichen Bereich der Othrichstraße kein 
Grünbereich geplant werde. Frau Heinicke beantwortet die Frage damit, dass dort kein 
Gehölzstreifen vorhanden sei, dennoch seien aber Bäume punktuell vorhanden.  
 
Sie verweist darauf, dass Einzelbeschlüsse im Rahmen der Abwägung nicht erforderlich seien.  
 
Abstimmung DS0252/12: 6-0-0 
Abstimmung DS0253/12: 4-0-2 
 
 
4.12. Öffentliche Auslegung des 2. Entwurfs zum einfachen B-Plan Nr. 

105-4 "Körbelitzer Straße" 
DS0273/12

 
Frau Heinicke – Amt 61 – erläutert die DS.  
 
Herr Stadtrat Kraatz fragt nach, ob das Verwertungszentrum noch vorhanden sei. Frau Heinicke 
beantwortet dies.  
 
Abstimmung DS0273/12: 6-0-0 
 
 
5. Anträge 
5.1. Bäume für St. Sebastian A0041/12
5.2. Bäume für St. Sebastian S0138/12
 
Herr Stadtrat Dr. Bock stellt den Antrag vor und erläutert diesen kurz. Herr Wrede-Pummerer 
fasst die Stellungnahme der Verwaltung zusammen. 
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Herr Stadtrat Rösler stimmt der Stellungnahme der Verwaltung zu und fragt bei Herrn Warschun 
– AL 31 – nach, ob es angedacht sei, Bäume zu verpflanzen. Herr Warschun erwidert, dass es 
Beschlusslage sei, einige Bäume vom Domplatz zu verpflanzen. Er erläutert die 
Gesamtsituation unter Bezugnahme auf die Wuchsdepression bei den dortigen Linden.  
 
Herr Stadtrat Theile bemerkt, dass es ihm bislang nicht deutlich geworden sei, dass die Bäume 
krank seien.  
 
Abstimmung A0041/12: 0-4-2 
 
 
5.3. Verbesserung der Aufenthaltsqualität entlang des Elbufers A0062/12
5.4. Verbesserung der Aufenthaltsqualität entlang des Elbufers S0170/12
 
Herr Stadtrat Schuster stellt den Antrag vor. Herr Wrede-Pummerer – Amt 61 – erläutert die 
Stellungnahme der Verwaltung. 
 
Abstimmung A0062/12: 6-0-0 
 
 
5.5. Elektromobilität in Magdeburg wirksam fördern A0070/12
5.6. Elektromobilität in Magdeburg wirksam fördern S0187/12
 
Herr Stadtrat Dr. Bock erläutert den Antrag. 
 
Herr Stadtrat Kraatz hält es für sinnvoll, von der einbringenden Fraktion Beispiele aus anderen 
Städten beizubringen.  
 
Herr Warschun hält die Formulierung des Antrages im Hinblick auf das Ansinnen für zu eng 
gefasst. Die Förderung der E-Mobilität könne sich nicht nur auf den öffentlichen Straßenraum 
beschränken. Er regt an, den Antrag so zu formulieren, dass auch städtische Flächen, die nicht 
dem öffentlichen Verkehr dienten, betroffen sein können.  
 
Herr Stadtrat Theile schlägt vor, den Antrag zurückzustellen und ihn sodann modifiziert wieder 
vorzustellen.  
 
Herr Dr. Bock zieht den Antrag zurück.  
 
 
6. Informationen 
6.1. Energiebericht 2011 I0093/12
 
Der Ausschuss nimmt die Information ohne Vorstellung zur Kenntnis.  
 
 
6.2. Verkehrskonzept Domplatz I0131/12
 
Herr Schneider – Amt 61 – erläutert das Verkehrskonzept des Domplatzes und stellt die 
einzelnen Varianten vor.  
 
Herr Warschun – AL 31 – weist die auf genehmigungsrechtlichen Bedingungen in Bezug auf die 
Bäume hin.  
 
Herr Stadtrat Rösler verlässt um 18:45 Uhr die Sitzung 
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Herr Stadtrat Schuster bittet um Überprüfung der Möglichkeit, an der Südwestseite des Doms 
(jetzige Grünfläche) Kfz-Stellplätze zu schaffen. Aufgrund der vorhandenen Parkautomaten 
werde derzeit die Straße Am Dom zum Parken kaum genutzt.  
 
 
Herr Stadtrat Danicke fragt den Anreiseverkehr des geplanten Hotels nach. Herr Schneider 
erwidert, dass zu Beginn der Untersuchung dort andere Voraussetzungen gewesen seien.  
Er nimmt die gemachten Hinweise und Anregungen der Stadträte für die weiteren vertiefenden 
Untersuchungen auf. 
 
 
6.3. Berichterstattung Fortgang Strombrückenzug - Aktueller Stand 

des Vorhabens Neubau Elbbrücken (ale Bezeichnung: 
Strombrückenzugverlängerung) im Juni 2012 

I0151/12

 
Der Ausschuss nimmt die Information ohne Vorstellung zur Kenntnis.  
 
 
6.4. Revitalisierung Alte Elbe - Abschlussbericht I0153/12
 
Der Ausschuss nimmt die Information ohne Vorstellung zur Kenntnis.  
 
 
6.5. Elektromobilität - Arbeitsstand zum Beschluss-Nr. 793-30(V)11 I0192/12
 
Der Ausschuss nimmt die Information ohne Vorstellung zur Kenntnis.  
 
 
7. Verschiedenes 
 
Herr Stadtrat Kraatz bittet darum, in der UwE-Sitzung am 25.09.2012 das Thema 
Selbstbefassungsrecht für Ausschüsse zu behandeln. Aufgrund dessen, dass Herr Warschun 
urlaubsbedingt an dieser Sitzung nicht teilnehmen kann, wird dieses Thema in die 
Oktobersitzung verschoben.  
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Frank Theile Kati Körtge  
Sitzungsleitung Schriftführerin 
 
 
 




